

Economía

Colombia, con la cuarta gasolina más barata de toda Suramérica

A nivel mundial ocupa el puesto 32 de 165 países que conforman el 'ranking' del portal Global Petrol Prices, que compara el nivel de las tarifas para los combustibles líquidos.

Alfonso López Suárez
Redacción Portafolio

LA ECUACIÓN que viene desarrollando el Gobierno Nacional para darle mayor competitividad a los precios de los combustibles líquidos en el país le está dando buenos resultados.

Por cuarto año consecutivo, Colombia ocupa lugares de vanguardia en las tarifas para la gasolina y el diésel a nivel mundial.

En el más reciente reporte emitido por el portal especializado en mercado mundial de combustibles: *globalpetrolprices.com*, registra que Colombia abre el 2019 como el cuarto país con la gasolina más barata de Suramérica.

Así mismo, a nivel global ocupa el puesto 32 de 165 naciones de los cinco continentes que hacen parte del ranking del citado portal.

Según los datos publicados por *globalpetrolprices.com* (con corte el pasado lunes 6 de enero) que, por encima de Colombia cuyo precio promedio de gasolina es de US\$2,84 por galón (US\$0,75 por litro), está Uruguay que lidera este listado con un costo de US\$5,58/galón, le siguen Chile con US\$4,35, Brasil con US\$4,24, Perú con US\$4,09, Paraguay con US\$3,90 y Argentina con US\$3,63.

Así mismo, además de Colombia, los otros países de esta parte del continente que referencia el estudio con el valor de la gasolina más económica por galón son Venezuela con US\$0,01, Ecuador con US\$1,85 y Bolivia con US\$2,05.

COTIZACIÓN PROMEDIO

El portal *globalpetrolprices.com* resalta en su reciente reporte que el precio medio de la gasolina corriente en todo el mundo es de US\$4,21 por galón, además que existe una diferencia sustancial en estas tarifas entre los diferentes naciones que hacen parte del ranking.



El Ministerio de Minas y Energía decidió mantener los precios de la gasolina en el país. EFE

Precio combustibles líquidos en Latinoamérica

Litro/dólares

Gasolina



Diésel (Acpm)



Fuente: Global Petrol Prices

\$9.702

ES EL PRECIO del galón de gasolina corriente para la ciudad de Bogotá, que decidió mantener el Ministerio de Minas y Energía, el cual es tomado como referencia para las 13 principales ciudades del país.

ESTABILIDAD EN PRECIO: ACP

Para la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) el margen mayorista representa solo 5% y el minorista 9% del precio final al público. Así, la variación de los precios de la gasolina y el diésel para el consumidor final depende básicamente del ajuste mensual del ingreso a los productores, tanto de los combustibles fósiles como de los biocombustibles. Para los citados combustibles el ingreso al productor varía según la tendencia de los precios de los combustibles en la Costa del Golfo (EE. UU.). Estos cambios fueron trasladados al consumidor de manera controlada, manteniendo la estabilidad en los precios internos.



MARÍA FDA. SUÁREZ
Ministra de Minas y Energía

“Como regla general, los países más ricos tienen los precios más altos, mientras que los más pobres, así como los que producen y exportan petróleo tienen precios significativamente más bajos”, resalta el citado portal en su reporte.

A renglón seguido, el informe subraya que una excepción son los Estados Unidos, un país económicamente avanzado con los bajos precios de gasolina.

“Las diferencias de precios entre países se deben a los diferentes impuestos y subsidios para la gasolina. Todos los países tienen acceso a los mismos precios del petróleo en los mercados internacionales, pero se imponen diferentes impuestos. Como resultado, los precios de la gasolina son diferentes”, precisa *globalpetrolprices.com*.

ENTRE EL DIÉSEL MÁS BARATO

En cuanto al diésel, el país también registró el cuarto puesto de los valores más económicos en el reciente reporte del citado portal con US\$2,78 por galón (US\$0,73 por litro).

Mientras que Uruguay (US\$4,10/gl), Perú (US\$3,79/gl), Brasil (US\$3,50/gl), Argentina (US\$3,34/gl), Chile (US\$3,26/gl) y Paraguay (US\$3,02/gl) son los países de esta parte del continente que más cobran por este combustible; Venezuela (US\$0,01/gl), Ecuador (US\$1,04/gl) y Bolivia (US\$2,04/gl), son los más económicos en la tarifa.

Al respecto, el informe recalca que el precio promedio del diésel (también conocido como Acpm) en todo el mundo es de US\$3,92 por galón.

LAS RAZONES DEL GOBIERNO

El pasado 30 de diciembre, el Gobierno a través del Ministerio de Minas y Energía (MME) decidió mantener los precios de la gasolina para las 13 principales ciudades, con la tarifa re-

ferencia en Bogotá de \$9.702 por galón (US\$2,97 por galón).

Así mismo, la cartera minera energética incrementó en \$185 promedio el galón de diésel, (también en las 13 ciudades) con referencia en Bogotá de \$9.456 por galón (US\$2,90 por galón).

Para los técnicos del MME, la ecuación ha permitido mantener la competitividad en la tarifa, y subrayan que fueron nueve meses (marzo - diciembre del 2019) en los que el precio de la gasolina no subió.

Argumentan, además, que el ahorro el año pasado por galón de este combustible fue de \$500, ya que mientras el incremento en el 2018 fue de \$638, en el 2019 fue de \$136.

“La fórmula de la gasolina lo que busca es generar una estabilidad de los precios de los combustibles, estabilidad que no quiere decir que se queden quietos, sino que moderen los impactos de subida y bajada. En la actualidad los colombianos están pagando un menor precio por la gasolina que su equivalente internacional”, dijo María Fernanda Suárez, ministra de Minas y Energía. ☐